

EDITORIAL

EDITORIAL

Queridos amigos y amigas,

Este será un año de definiciones y los grandes desafíos de la sociedad equitativa y con movilidad, en cuya construcción estamos empeñados, estarán más a flor de piel que lo habitual. Por eso mismo, es un año ideal para pensar y proponer, para trabajar con todas nuestras fuerzas en lograr esos objetivos.

Sobre el presente, conversamos con el ministro de Salud Pública de la provincia de Tucumán, Pablo Yedlin, antiguo alumno de esta casa, en cuya gestión esa jurisdicción logró reducir a la mitad la mortalidad (del 25 por mil a 13 por mil) y demostró que es posible. Médico pediatra, Yedlin destacó en esta charla el papel central que juegan en el sistema sanitario los recursos humanos bien capacitados, algo en lo que ISALUD tiene su razón fundacional.

Además, en pleno contexto electoral, nuestro rector advierte que detrás de la política del marketing y las encuestas, la salud no está siendo una prioridad para la sociedad argentina que, paradójicamente, requiere imperiosamente de más y mejores servicios.

Indagando en el pasado reciente, buscamos las lecciones aprendidas en América del Sur sobre la búsqueda de la cobertura universal en salud. Ese fue el eje de la segunda edición de la Escuela de Verano de Salud Pública en la que disertaron Pier Paolo Balladelli (OPS), y los ex ministros y funcionarios Jaime Mañalich Muxi (Chile), Daniel Olesker (Uruguay), Manuel Inostroza Palma (Chile) y Jorge Remes Lenicov, entre otros.

Precisamente, entrevistamos a Remes Lenicov autor de la mayoría de las medidas con las que el gobierno de coalición de 2002 logró enderezar la economía argentina tras el estallido de la convertibilidad. De cara al futuro inmediato, el ex ministro advirtió: “No hay desarrollo si no está el Estado detrás”.

Además, nos alegra enormemente el compromiso que distintas instituciones y sectores vinculados al área de la salud firmaron en la provincia de Buenos Aires para darle un nuevo impulso a las leyes que obligan a prescribir medicamentos por su nombre genérico. Y también nos complace contarles que en marzo se realizó el acto de apertura del ciclo lectivo 2015 de la carrera de Enfermería Universitaria que ISALUD dicta en Tucumán junto con el Ministerio de Salud provincial, Fatsa y ATSA-Tucumán, y que este año sumará 30 jóvenes diaguitas que podrán estudiar con becas completas. El proyecto prevé beneficiar a 90 jóvenes en tres años mediante las becas Mario González Astorquiza.

También nos permitimos mirar más allá del horizonte, y desde Barcelona –donde se realizó en marzo la mayor exposición de tecnología móvil del mundo– nos actualizamos sobre mHealth y las oportunidades que para la salud ofrecen los nuevos dispositivos, software y –sobre todo– la inteligencia para saber adaptarlos a las necesidades de las personas.

En esta edición también celebramos la designación del Dr. Marc Jamouille, creador de la idea de prevención cuaternaria, como profesor honoris causa de nuestra Universidad. Con humor y en perfecto español, Marc nos recordó que “la medicina familiar tiene que prevenir hasta la propia medicina”, que a veces puede venir cargada de sobreatención y sobremedicación.

Y finalmente, el Dr. Oscar Lossetti nos ilustra sobre los orígenes de la medicina legal en Europa en el siglo XIX.

En plenitud del inicio del año académico, reciban el cariño con que hacemos estas páginas.

Cordialmente



Ginés González García
RECTOR HONORARIO
UNIVERSIDAD ISALUD

